
私
た
ち
が
議
員
の
み
な
さ
ん
の

質
問
に
答
え
ま
し
た
。

　

８
月
１
日
、
市
役
所
岩
瀬
庁
舎
の
市
議

会
議
場
を
会
場
に
、
市
内
11
の
小
学
校
６

年
生
14
人
が
参
加
し
た
「
桜
川
市
子
ど
も

議
会
」
が
開
催
さ
れ
ま
し
た
。

　

こ
れ
は
、
子
ど
も
た
ち
が
議
会
を
体
験

す
る
こ
と
で
、
市
政
の
仕
組
み
や
議
会
活

動
を
学
び
、
社
会
の
一
員
と
し
て
の
意
識

を
深
め
て
も
ら
お
う
と
、
市
・
市
教
育
委

員
会
・
市
議
会
、
岩
瀬
・
常ひ

た
ち
や
ま
と

陸
大
和
・
真

壁
ラ
イ
オ
ン
ズ
ク
ラ
ブ
の
共
催
で
行
わ
れ

た
も
の
で
す
。

　

当
日
、
子
ど
も
た
ち
は
、
議
長
１
人
と

議
員
13
人
に
分
か
れ
、
市
議
会
と
同
じ
よ

う
に
議
会
を
進
め
、
市
長
は
じ
め
市
執
行

部
に
質
問
や
提
言
な
ど
を
述
べ
ま
し
た
。

　

そ
の
質
疑
応
答
の
内
容
を
ご
紹
介
し
ま

す
（
順
不
同
）。
な
お
、
紙
面
の
都
合
上
、

内
容
を
一
部
省
略
し
て
い
ま
す
。

大塚 市長井上 副市長梅井 教育長小川 市長公室長阿久津 総務部長

小松﨑 市民生活部長尾見 建設部長古橋 会計管理者

子ども議会を体験した 14 人の小学生と主催・共催者の皆さん

斎藤 経済部長 上野 保健福祉部長宮山 教育部長 石川 上下水道部長

佐藤 総合戦略部長

会
議
の
議
長
を
つ
と
め
ま
す
、

羽
黒
小
学
校

　

泉
い
ず
み 

咲さ

や

こ

也
子
で
す
。

よ
ろ
し
く
お
願
い
し
ま
す
。
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　通学路の歩道と車道を分けるオ
レンジ色のポールが折れていて危
険なところがあります。
　今後、このような道路の整備を
する予定はあるか、教えてください。

　真壁庁舎からつくば市までバ
スが運行されていますが、大和
地区・岩瀬地区までは来ていませ
ん。
　今後も真壁地区からだけの運
行なのでしょうか。

　山桜の里日本一を目指して、今年ヤマ
ザクラ課ができたとお聞きしました。
　今後どんな計画があるのですか。ま
た、ぼくたちに協力できることはありま
すか。

　僕達の近隣の小中学校では、
学校の普通教室にエアコンが設
置されている所や設置予定のと
ころがあると聞いています。桜川
市では、今後エアコンを設置する
予定があるのか教えてください。

　桜川市には「いしおさん」という
ゆるキャラがいるようですが、知名
度が低いように思います。そこで、今
後「いしおさん」をもっと有名にする
ために、どのようなことをしていくの
か、具体的な考えを教えてください。

　地域の特産品をお礼とするふ
るさと納税ですが、桜川市はア
ピールしないのでしょうか。
　また、アピールするならばどの
ようなものと考えますか。

上野 保健福祉部長
　本年度は、定員以上の申し込みがあったため、低学
年の児童を優先にご利用いただいております。
　高学年のために新たに学童クラブの教室を増やすこ
とについては、空き教室の確保や、指導員の確保など
課題が多く、難しい状況でございます。

斎藤 経済部長　
　「いしおさん」は、2010 年に開催された「あなたが一
番“ゆる～い”と思うご当地キャラは」のコンテストで栄
えある第 1位となったこともあります。今後もっと有名
にするためには、テレビやラジオなどに出演して、より
広く宣伝をすることが最も効果があると考えております。

阿久津 総務部長
　ホームページやパンフレットなどを充実させ、特産
品や農産物などを生かした返礼品の充実に努め、当市
の魅力をアピールするように努力しています。返礼品
は、地元で生産されたお米やブドウ・お酒などの食品
類から特産品である石材製品などを用意しています。

尾見 建設部長
　通学路を確認したところ、オレ

ンジ色のポール（ポストコーン）8基の内の 3基が
何らかの事故により破損している状況でした。早急に
対応・修繕させていただきます。
　今後も市内通学路の整備を進め、市民の安全性の向
上を図りたいと思います。

梅井 教育長
　近隣のエアコン設置率は、笠間市０％、下妻市8.1％、
筑西市33.2％、桜川市4％です。エアコン設置は一校で
数千万円かかり国の補助金が必要です。エアコンを一定
の期間使わないと返還となりますので、将来にわたる校
舎利用をみんなで考えて進めていきたいと思います。

井上 副市長
　西部メディカルセンターは重い病気に対応する病院
で、車での来院を想定して十分な駐車場を確保します。
交通機関の場合、ＪＲで下館駅まで行き筑西市バスを
利用します。県西病院の主な機能はさくらがわ地域医
療センターで担いますので、交通手段はしっかりと確
保します。

小川 市長公室長
　バスについては、多くの市民の方から岩瀬まで延伸
してほしいとか、バスが無くて不便だとかのご意見を
いただいておりました。10月 1日から筑波山口から岩
瀬駅を経由して市役所岩瀬庁舎までの路線を延伸する
ことに決定しましたので、ご利用頂きたいと思います。

佐藤 総合戦略部長
　ヤマザクラを守り育てるための計画を作り、サクラ
を大切に保護していきます。それから、たくさんの人
が訪れてくれるように、観光のためのお知らせをした
り、ヤマザクラをイメージしたお土産品なども開発し
ていきたいと考えています。皆さんのご協力をお願い
いたします。

宮山 教育部長
　3年前に、「桜川市立小中学校適正配置基本計画」
を作りました。この中で、雨引小学校と大国小学校は、
桜川中学校区の谷貝小学校と樺穂小学校の４校をひと
つにする（案）としましたが様々なご意見があり、統
一した方向性を見出すには至っておりません。

古橋 会計管理者
　桃山学園の建設に伴い、真壁小学校と紫尾小学校が
平成 30年 4月から使われなくなります。現在、具体
的な活用計画はございません。そこで、校庭・校舎・
プールなどの活用について、広く市内外の方に、「活
用のアイデア」を公募していこうと考えております。

大塚 市長
　今年の4月には、シリストラ市長さんをはじめ8名
の方が桜川市を訪れ、SAKURAフェスティバルや桃
山中学校を訪問し、交流を深めました。今後は、2020
年の東京オリンピック・パラリンピックのホストタウ
ンとして、交流する機会が作れればと思っています。

石川 上下水道部長
　真壁城跡は、現在、発掘調査を

行っております。発掘調査が完了した部分は、小田城
跡歴史広場と同じように、中世の城のかたちや特徴に
ついて、わかりやすく復元する予定です。市民や観光
客のみなさんが、心から楽しめる場所として、復元し
ていきたいと考えております。

議員の皆さんに答弁する市執行部 桜川市子ども議会開会

真壁ライオンズクラブの阿
あ べ た

部田会長から、議員を代表して
記念品を受け取る泉

いずみ

議長（左）

真剣な眼差しで答弁を聞く議員の皆さん

特 集子 ど も 議 会 特 集子 ど も 議 会

　私は、5 年生まで放課後児童ク
ラブを利用させていただきました。
放課後も安心して過ごすことがで
き、とても感謝しています。今後、
高学年のための新しい教室を設け
る予定はあるか、教えてください。

　県西総合病院が茨城県西部メ
ディカルセンターとなり、筑西市
へ移転しますが、利用者の交通
手段の確保は、どのようにお考え
ですか。

岩瀬小

　近
こ ん の う

納 生
い ぶ き

吹 議員

雨引小

　黒
く ろ さ わ

澤 志
し ほ

帆 議員

南飯田小

　飯
い い じ ま

嶋 遥
は る と

斗 議員

坂戸小

　曽
そ が

我 悠
ゆ う ま

真 議員

谷貝小

　長
は せ が わ

谷川 幸
こ う た

汰 議員

羽黒小

　大
お お く ぼ

久保 桜
お う か

姫 議員

紫尾小

　小
お の ざ と

野里 奏
か な た

風 議員

　真壁小学校と紫尾小学校を合
併するために校舎を建設していま
すが、大和地区はどのような方向
に進んでいるのでしょうか。

　私が通学している源法寺地区
から真壁小学校までの通学路は、
外灯が少なく、冬の時期は日が
暮れると真っ暗になります。外灯
を付けてもらえないでしょうか。

　これから小中一貫教育を進め
ていくということで統廃合が進
み、使わなくなる学校が多くなっ
ていくと思います。統廃合で使わ
なくなった学校をどのように管理・
利用していくのか教えて下さい。

　真壁城は、現在、発掘調査をしている
と聞きましたが、つくば市の小田城跡歴
史広場のようにする予定はありますか。
もしなければ、真壁城跡は今後どのよ
うに保存していくのか教えてください。

　友好交流都市協定を締結したブ
ルガリア共和国シリストラ市につい
て勉強したり、桜川市を知っても
らったりしたいなと思っています。
私たちがシリストラ市の方々と交流
するにはどうすればよいですか。 樺穂小

　潮
う し お だ

田 新
し ん ぺ い

平 議員

岩瀬小

　増
ま す ぶ ち

渕　愛
あ い

 議員

猿田小

　安
あ だ ち

達 準
じ ゅ ん と

人 議員

大国小

　飯
い い じ ま

島 立
り つ き

生 議員

真壁小

　鈴
す ず き

木 大
だ い き

貴 議員

小松﨑 市民生活部長
　防犯灯の設置は、区長さんから市
に申請となります。設置費用は市の負担ですが、電気
料金は地区が負担することになります。榎戸議員さん
の要望については、市民生活の安全を保つため、源法
寺区長さんと現地確認を行い、設置に向けて対応して
いきたいと考えています。

真壁小

　榎
え の き と

戸　夢
ゆ め

 議員
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